

EL CASTELLANO

SEMENARIO CATÓLICO

Puntos de suscripción.

Guadalajara.—D. Tomás Ruiz del Rey, Colegio de Huérfanos de la Guerra.
Toledo.—D. Elías Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

Se publica los jueves.

Redacción y Administración:

Gigantones, 5, principal.

Suscripción.

Un año..... 3,00 pesetas.
Número suelto..... 0,05
Idem atrasado..... 0,10

Pago adelantado.

Colegio de niños

de 1.ª enseñanza elemental y superior

titulado

de San Rafael

dirigido por

Don Francisco Ampudia y Sánchez

Maestro de 1.ª enseñanza Normal

Refugio (vulgo Alfileritos), 13, Toledo.

¡Pueblo, que te engañan!

El Partido republicano de Toledo dió el domingo pasado un espectáculo indigno de un pueblo civilizado.

Asaltar un domicilio, y á viva fuerza apoderarse de objetos, y llevarse unos y destruir otros, se hizo siempre cerca de Toledo, pero nunca en la población.

Les cabe á los republicanos la gloria de habernos enseñado ese modo de adquirir.... y algún profesor del Instituto, republicano por casualidad, enseñará probablemente á sus discípulos que el Código penal hay que modificarlo ó suprimirlo porque se opone á ciertas libertades.

Si la libertad consiste en respetar el derecho de los demás, nada más hermoso que ejercerla á garrotazo limpio, apoderándonos de lo que no es nuestro, por medio del número y de la fuerza bruta.

Este es el progreso que nos quieren enseñar estos señores que se llaman intelectuales á sí mismos, y que desde la cúspide de su altísima sabiduría nos miran con olímpico desprecio, porque no podemos comprender que el hombre que en Sierra Morena, sin Dios y sin ley, corre por los campos, sea más libre que el que cumple fielmente con sus deberes religiosos y civiles.

Fray ejemplo fué siempre el mejor predicador. ¿Con qué derecho los republicanos protestan de lo mismo que hacen ellos? ¿A qué esa hipocresía, estando todo el mundo en el secreto? Para tirar la primera piedra hay que estar libre de pecado.

No hay razón para exigir de los de abajo lo que no cumplen los de arriba.

¿Con qué ojos podrá mirar el pobre obrero que viaja el jefe á cuerpo regalado, en compañía de un Ministro monárquico, en cómodo vagón, con grandes dietas, y á él le prohíben tratar con los monárquicos, cuando no tiene dónde recostar su cabeza ni con qué dar de comer á sus hambrientos hijos?

¿Por qué los que comen con la monarquía son republicanos?

¿Por qué engañar al pueblo de ese modo? Empezad por dar ejemplo, y en vez de exacerbar al hambriento dadle de comer.

En vez de hablarle de derechos que no entienda, proporcionadle trabajo.

Si le enseñáis á desobedecer á Dios, que es omnipotente, ¿cómo queréis que os obedezca á vosotros que no valéis nada?



Las elecciones toledanas.

Antes de empezar á reseñarlas, seámos permitido dar la más completa elborabueña al Sr. Gobernador por sus acertadas disposiciones para la conservación del orden y porque su saludable energía ha librado á Toledo de un día de luto.

El vecindario toledano estará siempre agradecido al que con tanto tino ha sabido evitar graves trastornos.

Como prueba de imparcialidad en política, debemos consignar que ni la conducta de los republicanos ni la de los monárquicos ha sido correcta en este asunto.

Los dos Partidos se prepararon para la lucha, que según todos los cálculos, debía ser reñida. El Sr. Novales, monárquico, ayudado por el Gobierno, sus amigos y su posición, ha triunfado con mucha ventaja sobre el republicano D. Perfecto Díaz, de empuje, con el apoyo de la clase obrera.

La desanimación de por la mañana en los Colegios electorales, se fué cambiando en animación y movimiento á medida que los discursos políticos y el vino iban produciendo el efecto deseado.

Una disputa sin importancia en la Vega y un disgusto del Sr. Ruano en la Plaza, del que afortunadamente y sin más consecuencias le sacó el Sr. Martos, fueron las ocurrencias de la tarde, hasta que al dar por terminada la votación se produjo revuelo entre los quinientos electores que, esperando noticias, se aguardaban á votar á última hora.

Algunos de los votantes se dirigieron á cobrar unos jornales al Círculo Liberal, acompañados de otros muchos que no habían votado, pero que iban también en busca de jornales. Como eran muchos, suspendieron los pagos hasta el otro día, y algunos descontentos dijeron en el Círculo Republicano lo que pasaba en el Liberal. Los republicanos, desesperados por la derrota, se dirigieron al Círculo Liberal, donde entraron arrollándolo todo, rompiendo cristales, sillas y enseres, rasgaron papeles, se apoderaron de listas y documentos y no sabemos en qué hubiera parado aquello si la policía y Guardia civil no hubiera intervenido, deteniendo á los Sres. Hoyos, Gómez de Nicolás y Director de La Idea, que con otros varios fueron conducidos al Gobierno civil.

La Guardia civil patrulló por las calles, dando una carga en la plaza de Zocodover á un grupo numeroso, que se disolvió á los primeros sablazos.

Como consecuencia de estos sucesos están procesados siete republicanos.

Los hechos han demostrado que el pueblo de Toledo no es republicano. Tampoco es monárquico. Ni socialista.

¿Que es?... morador de una población muerta; es un pueblo abandonado, un pueblo de hambrientos.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
DIRECTOR: D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE

Es tradicional en Toledo la buena fama de este Colegio, y nosotros, para honrarle, no tendríamos más que escribir el nombre de su Director, de ese D. Zacarías que ha educado á la mayor parte de la juventud toledana, y cuya inteligencia y celo nunca serán bastante encomiados.

Amado por todos los que le conocen, respetado y apreciado por todos sus discípulos, bien merece un aplauso, unas líneas de justicia, el que con gran laboriosidad y modestia, dedicado constantemente á la ingrata labor de la enseñanza, ha conseguido hacer su nombre respetable aquí, donde hay tantos y tan buenos Profesores.

Reciba nuestro sincero aplauso y sirvanle estas líneas, aunque se resienta su modestia, como compensación á las innumerables ingratitudes que habrán sembrado de espinas su brillante carrera en la enseñanza.

APOLOGUILLO

Cuentan las crónicas de los tiempos del rey que rabió, que Júpiter convocó á los animales por regiones para repartirles sus bienes. Tenía que presentar cada región un Senador y un Diputado. Jugarra envió dos magníficos caballos que, á galope tendido, se presentaron en la reunión pidiendo la Fuerza, que les fué concedida. Dos hermosos lebreles, representantes de Alemania, obtuvieron la Industria. Los osos rusos alcanzaron la Grandeza. Los chacales norteamericanos el Comercio; los ruiseñores italianos las Bellas Artes, y así sucesivamente los Diputados y Senadores de las demás regiones se fueron llevando todo lo que pidieron. España llegó la última, nombró representantes á dos conejos como naturales de su suelo, y al llegar cerca de Júpiter, como encontraran un hermoso jardín con plantas lozanas y agradable sol, el Senador se echó á dormir la siesta mientras el Diputado comió tranquilamente.

Cuando llegaron á la presencia de Jové oyeron con asombro que no había ya nada que dar. Protestaron con hermosos discursos, hasta que Júpiter, un tanto amostazado con su charla, les dijo:

—¿Pero qué espera conseguir España con Senadores que se duermen y Diputados que comen del país? Sin embargo, para que no vayáis desairados, os concedo la gracia especial de que pronuncieis hermosos discursos, y a vuestra nación el alto honor de ser... del último que llegue.

Sobre el terreno.

Y mejor pudiera decir sobre los electores, por tenerlos, cuando tomo estas notas, bajo mis pies, como Leónidas á los persas, si bien con muy distinta intención; pues el héroe espartano miraba á los soldados de Jerjes para combatirlos; yo, á los servidores de los políticos, solamente para celebrar sus ocurrencias mas ó menos acertadas ó ridiculas, cuanto en ellos es mayor ó menor el empeño por el triunfo de la idea.

Y si de ideas hablamos, no sé cuál tendrán los que ahora miro enganchando votos para los blancos, cuando tan poco tiempo hace los anabolaban para los negros, lo cual prueba, ó suma veleidumbre en las creencias, ó servicio constante de una causa de compleja manifestación política: el dinero, v. g., lo cual, en vulgar dicho, es ir al sol que mas calienta ó al vino que con más facilidad se paga.

Filipo tenía por segura una plaza cuando podía hacer llegar á sus murallas una mula cargada de oro. Hoy, para ganar una elección, no se ha menester tanto. En muchos casos, basta con cargarla de plata, y quizá mejor de vino, cosa no rara si se atiende á que para muchos esto equivale al ahorro de una operación.

Esto del sufragio universal es una ganga.... para los cobradores. ¡Señores! la unión, la solidaridad. No os dejéis sobornar por nadie ni por nada exclaman á cada paso improvisados Demóstenes; y mientras los oyentes procuran olvidar cuanto antes tan sentida arenga, el orador la cobra en dos copas de exquisito pelesón afuchinado ó en un cigarro de aromática tagarrina.

¡Y qué cosas se ven bajo la acción natural de estos combustibles! Son como el carbón en el hornillo; pero la caldera no tiene agua, ó mejor, el estómago no tiene lastre; se sube el calor á la cabeza, zumban los oídos, nubláanse los ojos, el mundo parece danzar ante ellos, y los electores, exaltados en sus locas esperanzas, ven hasta en las piedras cofrades y amigos votando sin cesar y llevando la urna de papeletas del suyo, y el suyo triunfará, y triunfando le tendrá á él todos los días á mesa, mantel y bota llena. ¿Qué le importan á él la patria, la justicia y la virtud? Quédeese ésto para los admiradores de Sócrates el sobrio ó de Aristides el justo. Para él lo principal es tener atiborrado el estómago toda su vida, cual si ésta fuera un solo día de elecciones largo y sempiterno.

Pasaba el tiempo y se acentuaban las notas graves y cómicas. Se gesticulaba y alborotaba cada vez con mayor desearo. No bastando ya levantar el brazo para confirmar la frase, procuraban reforzarla los oradores de pacotilla elevando el garrote; á la arenga habia sucedido la imprecación, al ruego la amenaza, al inútil argumento el terro ó la blasfemia.

—Señores—decía uno empujando el palo y terciándose la desvestida blusa—, hay que tener unión; porque lo primero es que haiga... unión, y na se può hacer sin... unión. Una gran carcajada soltó el auditorio: al orador se le habia atarugado el discurso y sólo sabia proferir una frase, quizá para él la mas simpática, de candorosa, dulce é ideal grandeza; tal vez sonido articulado sin valor ni sinceridad, y sólo repetida en fuerza de escuchada. No se desconcertó el ante la hilaridad de sus boquiabiertos jaleadores, y tremolando la gorra, echando el resto de sus galas oratorias, los increpó diciendo: Señores: aunque parece que digo..., lo que digo..., yo bien sé lo que me digo. Nueva carcajada, inusitada aclamación y algún silbido. El orador, sin duda, se declaraba inútil, y dando de uña á su tagarrina, calóse la gorra, se apoyó de espaldas en la jamba é inmóvil quedó cual escultura cariatide á la puerta de la casa de los votos.

A esto suena el rodar de un coche, el ruido se aproxima y pronto el vehículo se detiene á la puerta misma del colegio electoral. De él baja un señor, luego otro, y otro, y por fin un joven. Apenas en el suelo el primero de dichos señores, levanta su diestra y arrebátase de un puñado el flexible sombrero, cual pudiera hacerlo un matador de toros con su montera, y moviéndolo de alto á bajo como si brindara la muerte del quinto, dice con enfática gravedad: —Toledanos.

—Ahora veréis—interrumpe algo reanimado el poco antes fracasado orador de la blusa al hombre

—Haga el favor de no interrumpir—dícele el señorote.—Toledanos—clama éste más fuerte; pero nadie se mueve. ¡Toledanos!! —vocifera por tercera vez, con tal fuerza, que á no tener tan agarrados los pulmones, seguro le salieran por la boca, y sin cuidarse ya de si le atienden ó no, continúa gritando: —Yo era el candidato del pueblo, el candidato de los pobres, y la prueba es la guerra que me han hecho las Autoridades y el vil dinero con que os compran. ¿Queréis venderos? ¿Queréis prostituirlos? Pues vosotros tocaréis las consecuencias.

Sonó un aplauso de dudosa interpretación, y entonces el acompañante joven, gritando con todas sus fuerzas, dijo como final de tan hermosa y sentida proclama: ¡¡¡a votar todo el mundo, tac!!! (y lo soltó redondo), y tomando el sombrero á guisa de bandera, penetró hasta la urna, esperando verse como el héroe de Austerlitz, seguido de los suyos.

Vano intento: los únicos que se movieron fueron los del coche, que se marcharon, dejándole en tierra. Salió en seguida y preguntó por ellos, ¡se habían marchado sin cuidarse de él....

Entonces, parado en medio del arroyo, entre despechado y despreciativo, retrató su situación con esta filosófica frase: Se han ido sin mí ¡pues anda y que los vote el lucero del alba!

Juan del Postre.

Importante.

Muchos de nuestros suscriptores nos escriben rogándonos se les descuenta por el Habilitado del Clero el importe de la suscripción. Como esto no puede verificarse por las complicaciones que traería á dicho Habilitado, hemos rogado al Sr. Director del Apostolado de la Oración, y éste acepta gustoso, el hacer pago de suscripciones por cuenta de los Sres. Directores locales y sus feligreses, siempre que así lo encarguen los referidos Directores y sean éstos de puntos distantes de esta población que no tengan fácil medio de remitir el importe de las suscripciones. De estas cantidades se reintegrarán en la cuenta del Apostolado en fin de año.

Un buen Colegio.

Creemos sinceramente que prestamos un excelente servicio a los padres y cabezas de familias en recomendarles el Colegio que los Padres Dominicos han establecido en la villa de Santa María de Nieva, provincia de Segovia.

El Establecimiento cuenta con numeroso Profesorado, de competencia indiscutible y de experiencia prolija en la enseñanza de la niñez. Quien conozca los antecedentes científicos y literarios de la Orden de Santo Domingo de Guzman, no abrigará la menor duda sobre esta afirmación.

Se estudian en este Colegio todas las asignaturas pertenecientes a la instrucción primaria y las de segunda enseñanza, hasta el grado de Bachiller, mas la música vocal e instrumental, y ademas de lo oficial en Gimnasia y Dibujo, pueden los alumnos perfeccionarse en estos últimos estudios durante los Cursos adicionales que tengan por conveniente. Si algún aficionado lo desea, podrá del propio modo cursar la Taquigrafía.

Ademas de estos estudios, tienen también los Alumnos algunas clases semanales de Religión y de Urbanidad, materias de indiscutible trascendencia en todas las edades, pero cuyo estudio es más necesario que nunca en la edad de la niñez, por razones que estan al alcance de todos.

Contando con número de alumnos suficiente, se enseñará la Carrera de Comercio, desde el preparatorio hasta el grado de Perito Mercantil, pudiendo, si lo desean, los alumnos del Bachillerato estudiar con los de Comercio, en calidad de asignaturas de adorno, las lenguas inglesa y alemana.

El Colegio es un local suficientemente desahogado, para todas las exigencias de un establecimiento de este género. Las condiciones de higiene y ventilación son inmejorables. Erguido en una elevada colina, el aire que por todas partes le buffa copiosamente, viene saturado de las esencias resinosas que desprenden los innumerables y extensos pinares del contorno.

El clima de la villa es bastante apacible y templado en el invierno, sin dejar de ser excepcionalmente fresco en el verano.

Los géneros alimenticios son excelentes y de fácil adquisición, no cabiendo en ellos la posibilidad de falsificación tan corriente en las grandes poblaciones.

Admitense en el Colegio alumnos internos y externos. Los alumnos internos tienen derecho a la comida y habitación en el edificio del internado, consistiendo la primera en excelente chocolate ó café con leche, con abundancia de pan en el desayuno; sopa, cocido, principio y postre en la comida; buena merienda á la tarde, y en un plato fuerte y otro ligero, con postre, para la cena, con algún extraordinario al medio día en las fiestas de primera clase.

Las familias que al cabo de algún tiempo ven á sus hijos, los encuentran generalmente mejorados, gracias á la buena higiene y sustanciosa alimentación del Colegio.

Para habitaciones se dispone de cómodas y muy decentes camarillas, en las que no se echa de menos ninguno de los requisitos de las familias acomodadas.

No constituyendo el lucro el fin de los religiosos Dominicos en la fundación de sus Colegios, se han contentado con una pensión de las mas módicas que desearse pueden, reduciendo á 500 pesetas por Curso escolar el pupillage de los Alumnos internos del repetido Establecimiento. Esta cantidad se paga por trimestres adelantados. Las asignaturas de adorno, así como los gastos de uniformes, cubiertos, ropas peculiares de uso, calzado, libros, etc., corren por cuenta del alumno, satisfaciendo éste además 10 pesetas al año por el uso de la cama y demás enseres de la habitación.

En cambio tendrán derecho al lavado y planchado de la ropa blanca y a la asistencia de médico y gastos de botica en enfermedades leves, sin añadir ningún gasto á la pensión anunciada. Los alumnos externos pagarán por los estudios generales de Bachillerato y Comercio, 12 pesetas mensuales de honorarios, y los de primera enseñanza 3 pesetas, con derecho y deber de asistir á sus respectivas clases diariamente. El Curso escolar dura desde el 1.º de Octubre hasta los últimos días del mes de Junio.

Las garantías que ofrece á las familias un Colegio de este género, son evidentes. En primer término, no es de despreciar la condición y economía; las familias de rentas modestas que, por un lado, anhelan dar una buena educación moral y científica á sus niños, pero comprenden que no pueden disponer de los fondos necesarios en los Colegios de lujo, siéndoles, no obstante, asequibles conseguir sus racionales fines en un Centro como el que anunciamos.

Las condiciones de éste, por otra parte, son las mejores para alejar á los niños de los peligros de las grandes ciudades, donde por precisión tienen que tropezar con sinnúmero de malos ejemplos. A la misma puerta del Colegio tienen el campo, donde pueden libremente espaciarse un rato los días en que el tiempo lo permita, en presencia de un inspector, sin necesidad de rozarse con ninguna persona de fuera.

Además de las clases cotidianas de que ninguno es dispensado, sino en caso de enfermedad, los alumnos son vigilados constantemente en el estudio, sin que durante éste se permita la menor distracción. Las horas de es-

tudio son las suficientes para que, sin ahogo excesivo que perjudique su salud, puedan cómodamente imponerse á diario en sus lecciones.

Sobre la moralidad pública y privada, se ejerce la más estricta vigilancia. Todos los alumnos se confiesan y comulgan todos los meses, y el que á voluntad de sus padres ó por consejo de su Profesor desee verificarlo mas á menudo, no hay que decir sino que será complacido.

Asisten á Misa todos los días, y diariamente rezan el Santo Rosario y algunas otras devociones, que sin ser carga pesada para ellos, consuelan y fortalecen sus almas. En una palabra, la educación religiosa y la practica de la piedad son esmeradas, aunque sin mezcla alguna de gezmoñería ni fanatismo.

Los alumnos serán tratados y corregidos en sus ligerezas con incondicionada consideración y cariño, como si estuvieren en poder de sus propios padres.

Cuantos en tales condiciones deseen adquirir más detalles sobre el Colegio que eficazmente recomendamos, diríjase pidiendo su prospecto al reverendo Padre Secretario del Colegio de Padres Dominicos de Santa María de Nieva (Segovia).

De la semana.

EXTRANJERO

HA ocasionado 20.000 muertos y una pérdida de 16 millones de taels un ciclón en China.

EN Prusia, de 123 atacados del cólera, han fallecido 24; esta terrible enfermedad, que empezó en el Ejército japonés, se propago al ruso, y la importaron á Moscou los repatriados, se va acercando á nosotros.

EN Rusia continúa el estado de anarquía, todos los días se registran nuevos incendios de arsenales y fabricas, las minas de petróleo han sido incendiadas, quedando 100.000 obreros sin trabajo y causando á la Hacienda un perjuicio de 500 millones de rublos.

EN La Calabria, un terremoto ha producido innumerables víctimas, cuyo número se ignora todavía y se cree que será mayor que en 1783, en el que se destruyeron mas de 300 pueblos y murieron unas 40.000 personas.

ELEGRAFIAN de Tokio que la familia de Komura, representante del Japon en la conferencia de la paz, ha sido asesinada. Oyama y Oku han dimitido.

HA sido asesinado el Principe Boris, uno de los jefes socialistas rusos y siguen las matanzas de armenios, la policia ayuda á los tartaros en su obra destructora.

EL acorazado Mikhasa, uno de los mejores del Japon, se ha ido á pique con los 600 hombres que le tripulaban. El fuego empezó en las carboneras, se comunicó al depósito de municiones y entonces explotó como una bomba.

EN Nueva York, el ferrocarril Metropolitano aéreo descarriló: un vagón cayó á la calle, aplastando á varias personas, y otro quedó colgando á una altura de catorce metros, resultando diecinueve muertos y cuarenta y seis heridos.

EL Dr. Mayorama ha descubierto un microfono, con el que pudo hablarse entre Roma y Londres, es decir, á más de 1.500 kilómetros.

EN algunas poblaciones empiezan á emplear el caoutchouc como pavimento.

Las huelgas han costado al erario francés un millón de francos.

M. Brude, Capitán mercante noruego, es autor de un buque insubmersible; el *Vraad* es un pequeño barco de acero herméticamente cerrado, el oxígeno artificial permite la respiración á los tripulantes. Dará hermosos resultados como salvavidas.

HA causado bastante impresión en los círculos diplomaticos y militares un telegrama de Berlín acogiendo la noticia de haberse anunciado oficialmente la concesión á varios grandes contratistas de la construcción de tres nuevos fuertes con que se pretende aumentar las defensas de Metz.

El coste de las obras se eleva á cuatro millones de francos.

EN el tratado de paz, según informes autorizados, no existe cláusula alguna de carácter secreto.

También parece comprobado que el Japon no hubiera podido continuar la guerra durante un plazo mayor de tres meses, por falta de recursos.

EN los círculos politicos de Roma se asegura que entre los nombramientos de nuevos Senadores que el Rey Víctor Manuel firmara el día 10 del corriente, figurara el de monseñor Bonoumille, Arzobispo de Cremona.

EL Corresponsal de *L'Eclair* en Madrid telegrafía á su periódico asegurando saber, por noticias de buen origen, que el Rey Alfonso XIII se casará con la Princesa de Battenberg.

Añade el Corresponsal que está dispuesto á sostener esta noticia, aunque la desmientan por diversos conductos, hallandose seguro de que los hechos acabarán pronto por demostrar la veracidad de su informacion.

Dice, en fin, el Corresponsal de *L'Eclair* en Madrid, que el Rey Alfonso y la Princesa de Battenberg se escriben con asiduidad.

DICEN de Berlín que vuelve á ser tema de conversacion en los círculos politicos la anunciada entrevista del Kaiser con el Rey Eduardo.

Ahora se asegura que se verificará en breve y hasta se señala el sitio, que será un punto en los alrededores de Francfort.

A pesar de la censura telegráfica, sábase que la revolución en el Japon ha tomado gran incremento. Han sido incendiados muchos puestos de policia, asaltado un Ministerio y atacada la legación inglesa, habiendo sido preciso declarar el estado de sitio en Tokio.

Se acentúa mas cada día el movimiento antieuropeo.

PASAN de 500 las delegaciones que, representando á 85.000 católicos alemanes, han asistido al Congreso de Strasburgo.

Los temas discutidos han de influir mucho en la futura organizacion de los infatigables católicos alemanes.

ESPAÑA

Se ha inaugurado la doble vía entre Madrid y Jetafe.

EN la carrera internacional de velocipedos celebrada en Vigo, ha ganado el español señor Navas.

EL primer automóvil construido en España es de industria bilbaína, y se pasea elegantemente en San Sebastian, siendo mucho mejor que los fabricados en el extranjero.

EN Madrid, á la salida de una reunion, los republicanos acompañaban en gran número al Sr. Salmerón, dando vivas á la república. La policia quiso disolver la manifestacion y tuvo que defenderse á tiros, sin que, afortunadamente, ocurrieran desgracias personales. El coche en que iba el Sr. Salmerón fué atravesado por un balazo, disparado, según se cree, por uno de los muchos republicanos descontentos.

EL Banco Popular de León XIII, establecido en Madrid por una liga católica, hace préstamos al 5 por 100, dando grandes facilidades, y ha establecido cuenta corriente con el 3 por 100.

EN Malaga se han producido serios trastornos en el vecindario, por la informalidad de la Compañia inglesa que abastece de aguas á la poblacion.

Cuando el Ayuntamiento le hace advertencias sobre el mal servicio que presta, la Compañia amenaza con la intervencion de Lugarteniente.

Todo esto pasa por no tener nuestras autoridades la energia del Presidente mejicano, que ha expulsado de su territorio al Director general de la Compañia francesa de cables, que estaba siempre con parecidas cautivelas.

PARA perseguir á los anarquistas se formara en Barcelona una policia especial compuesta de mas de 200 hombres.

Se va á establecer en Vigo una línea de vapores que harán la travesía en trece días á la Argentina. Esto es un triunfo para España, porque antes partían de Lisboa.

EL Coronel del Regimiento de Lusitania, señor Pastor, esta recibiendo innumerables felicitaciones por las maniobras realizadas sobre el río Jarama. Con los toldos y tablonés de los carros del Regimiento, ha construido un puente de veintitún metros, por el que atravesaron los caballos con toda comodidad.

EL Sr. Obispo de Málaga ha donado una cruz pectoral y un anillo, que costaron en Paris 5.000 francos, para socorrer á los obreros necesitados.

Rasgos tan hermosos de caridad como ésta, bien merecen que se publiquen á ver si llega á convencerse el pueblo dónde estan sus verdaderos amigos.

UN periódico revolucionario, al ocuparse de la explosión de la bomba en la Rambla de Barcelona, insinúa con toda claridad la idea de que se trata nada menos que de una maniobra de los reaccionarios. Sólo faltaba que colgara el sambenito al clericalismo, como le colgaron el de la pérdida de nuestras colonias.

EN vista del incremento que va alcanzando el cólera en distintos puntos de Europa, han celebrado una conferencia el Ministro de la Gobernacion y el Inspector de Sanidad Sr. Berjano, para acordar las medidas de precaucion que convenga adoptar, no sólo en la frontera, sino en los puertos del litoral.

La explosión de la última bomba en Barcelona ha producido un poderoso movimiento de opinion en aquella ciudad, que hubiera sido secundado en toda España.

El Ayuntamiento, en plena sesión, manifestó por boca de su Alcalde que no se conforma con la promesa del Gobierno de adaptar medidas estrictas á evitar la repetición de los atentados, sino que habia que hacer algo mas, á lo cual hay que añadir que las fuerzas vivas de Barcelona estan dispuestas á realizar actos que pudieran aflojar los vínculos con el poder central, en vista del abandono en que á Barcelona se la tiene en lo que atañe al problema del anarquismo.

UN periódico de Madrid, que no se distingue por clerical, califica de fracaso el viaje de Salmerón á Barcelona.

En la Estacion habia poquísima gente comparada con la de otras veces, y el mitin radical revolucionario terminó en medio de una gritería fenomenal, demostrando que ni aun ellos mismos pueden entenderse.

A ochenta ascende el número de Padres Jesuitas de distintas naciones que observaron el eclipse en Tortosa, llamando la atención, entre los interesantes datos que han sacado, varias cintas cinematográficas del fenómeno que permitirán apreciar el eclipse en todos sus contactos con la variación de luz en la tierra.

Se han celebrado las elecciones para Diputados á Cortes sin incidentes de mayor cuantía, aun en aquellas poblaciones en que la lucha era reñida. Según los datos, han resultado elegidos 237 adictos, 91 conservadores mauristas, 18 conservadores villaverdistas, 7 conservadores romeristas, 32 republicanos, 7 regionalistas, 3 carlistas, 2 integristas y 7 independientes.

DE otra batalla campal entre blasquistas y sororianistas en Valencia dan cuenta los telegramas de la Prensa. Tuvo lugar en la noche del domingo último en uno de los sitios más céntricos de la ciudad, cruzándose entre ambos bandos multitud de disparos de los que resultaron ocho heridos, algunos de gravedad, y con contusiones leves el Diputado electo por aquella circunscripción Sr. Menéndez Pallarés, que iba en uno de los grupos.

EN Salamanca el primer día de feria se espantaron unas 3.000 mulas, que arrollaron á muchísima gente, produciendo heridas á 120 personas.

MISCELÁNEA

La distancia de los astros.

Un telegrama expedido en Madrid podría llegar á los antipodas de aquella ciudad próximamente en la decimocuarta parte de un segundo; para ir el telegrama de Madrid á Madrid, dando la vuelta al mundo, necesitaría un séptimo de segundo; es decir, que en un segundo el telegrama daría siete veces la vuelta al mundo; tal es la velocidad de la electricidad.

Siete veces la vuelta al mundo es próximamente la distancia de la Tierra á la Luna, por lo tanto, un telegrama tardaría un segundo en llegar á la Luna.

De la Tierra al Sol necesitaría ocho minutos. El viaje de la tierra al Sol equivale próximamente á 3.500 veces el viaje alrededor del mundo ó 500 de la Tierra á la Luna.

Pero lo que excede de todo calculo es la distancia de las estrellas. La más cercana, la «Alfa» del centauro, no recibiría el telegrama puesto en la Tierra sino cuatro años después de expedido; muchas estrellas no lo recibirían sino á los cuatrocientos ó quinientos años.

Por último, las hay que no hubieran aún recibido la noticia del nacimiento de Dios hace mil ochocientos noventa y cinco años, y esto con la velocidad prodigiosa de la electricidad, que puede dar siete veces la vuelta á la Tierra en un segundo.

El viaje de la Tierra á una de estas últimas estrellas equivale á 100.000 veces el de la tierra al sol, ó sea 350 millones de veces el de la vuelta de la tierra. Viajando en expreso sin descensos jamás, se necesitaría la friolera de doscientos mil millones de años para realizar este viaje.

Lo que cuestan los vicios.

El distinguido Doctor D. Julián Manuel de Sabando ha tenido la paciencia de contar lo que cuestan los vicios á los españoles en la forma siguiente:

VICIOS	PESETAS
El tabaco.....	100.000.000
La lotería.....	83.000.000
El café y las fondas.....	115.000.000
La emigración veraniega.....	50.000.000
Los tranvías.....	15.000.000
Los toros.....	88.000.000
Los enterramientos de lujo...	10.000.000

Es decir, que los españoles se gastan en fumar 461 millones de pesetas.

El Sr. Sabando, después de exponer las anteriores cifras, dice: «Ahora cada cual haga los comentarios que estime convenientes.»

Y en efecto. Si los españoles no gastasen en vicios más que 461 millones de pesetas, po-

drian darse por contentos. Pero en juergas, excursiones, en fiestas, en bailetos, en... ¿cuanto se gastara?

Pasteur y las cerezas.

Son raros, rarísimos los grandes hombres que no padecen distracciones.

Pasteur, uno de los mas eminentes químicos, cuya pérdida llora hoy, no sólo la Francia, sino el mundo entero, no se podía librar de esta regla casi general.

Hé aquí la anécdota que respecto á él publica un periódico:

Pasteur se hallaba en Borgoña sentado á la mesa y rodeado de su familia. La comida estaba a punto de terminarse.

Sin desplegar los labios comía el sabio cereza tras cereza, no sin haber tenido la precaución de lavarlas cuidadosamente en un vaso de agua.

Tal esmero ponía en esta operación, que su familia no pudo menos de echarse a reír.

—Os reis, hijos míos—dijo—porque no sabéis qué gran número de impurezas hay en cada una de estas cerezas.

En seguida se puso á explicar un verdadero curso de microbiología, dedicado especialmente a señalar el número de animalitos que cada cereza podría contener.

Bien veis—terminó—que no están de sobra las precauciones. Haced lo que yo y lavadlas mucho.

Después de dicho esto, el ilustre Pasteur volvió a caer en sus meditaciones, cogió el vaso en que tan cuidadosamente había ido lavando las cerezas, y... se lo bebió de un trago.

Las aristocracias.

Hay una, la de la nobleza, llamada sangre azul (y ha tomado varios tintes); como es sólo el tronco del cuerpo, ni piensa, ni obra, ni anda; pero conserva el corazón y siente. Hay la del talento, la cabeza pensadora, desdenosa, vana y... calva. Hay la de la política, las manos activas, en guerra la derecha con la izquierda, empujando la espada y la pluma, tocando el compás al cual ha de bailar el mundo, que quiere que no. Hay la del dinero, los pies firmes y pesados, pisando recio, tratando las cosas con la punta ó con el talón, al que cife espuela de oro. Las cuatro se saludan profundamente, se dan la mano y no se pueden ver: se oían, se evidian y desprecian. ¿Te hemos desilusionado de las aristocracias? Pues vamos á ver si te reconciliamos con ella, hablándote de otra, de la verdadera, sin la cual todas las otras no son nada. Esta es la del alma.—(Fernán Caballero).

Noticias generales.

Curiosa observación.—El sorprendente fenómeno astronómico que tanto ha interesado al mundo, ha sido observado minuciosamente por sabios é ignorantes.

Nosotros, aunque pertenecemos á esta última especie, hemos hecho, con tal motivo, una nota, que no se ha de quedar en el tintero, y que no ha publicado todavía ningún periódico de extensa información.

Todo el que ha abierto los ojos en los puntos más importantes de la zona de totalidad, ha visto al lado de las Comisiones científicas, nacionales y extranjeras, numerosas Comisiones de curas y frailes, especialmente Jesuitas, de España y de fuera de España, que han contribuido como el que más á la observación del último eclipse total del sol.

Y este es el hecho que todavía no han notado ó no han querido notar los periódicos de gran información, como tampoco notarán las conclusiones á que pronto han de llegar, sin duda alguna, estos clérigos terribles y obscurantistas, que, á pesar de serlo, tanto se interesan por el progreso de las ciencias. Así dice un periódico.

Un collar de perlas.—Un telegrama de Bruselas da cuenta de que madame Nariachkine, hija del plenipotenciario ruso Sergio Witte, ha perdido anoche, en el teatro de las Galerías, un collar de perlas. Era una joya cuyo valor ascendía á 50.000 francos, y que la hija de Witte tenía, además, en altísima estimación por ser un recuerdo de familia.

A pesar de haberse ofrecido una crecida recompensa, no ha sido recuperado el collar, ni hay esperanzas de encontrarlo.

Los librepensadores.—Se ha inaugurado en París el Congreso internacional de Librepensadores, al que, según las Agencias telegráficas, asistieron unos 3.000 de todo el universo mundo. No son muchos, ciertamente.

De España fueron, que sepamos hasta ahora, don Fernando Lozano, Director de Las Pémicas, y D. Odón de Buen, el del famoso burro antediluvian. Este, D. Odón de Buen, habló en nombre de Salmorón y de los republicanos españoles para felicitar á Francia por la persecución religiosa que está realizando, y uno y otro votaron una moción de simpatía para el anarquista Malato, pidiendo su libertad.

Suponemos que la moción de simpatía ha de alcanzar á los infames autores del atentado de la Rambla de Barcelona, pues á nadie se oculta la buena inteligencia pactada en Barcelona entre republicanos, anarquistas, masones y librepensadores, lobos al fin de la misma camada.

Condiciones de la paz entre Rusia y el Japón.—El tratado consta de quince artículos y dos adicionales.

Según dichos artículos, Rusia reconoce el protectorado Japonés en la Corea.

Concede al Japón los derechos que tenía Rusia sobre Port-Arthur y Dahuy, respetando el Japón los derechos de propiedad de los súbditos rusos.

Rusia y el Japón se comprometen á no poner obstáculos á la China, para que desarrolle su comercio é industria en la Manchuria.

El Ferrocarril manchuriano se lo reparten Rusia y el Japón, explotando ambos trozos de común acuerdo.

Rusia cede parte del sur de la isla Sakaline, hasta el grado quinto, asegurando la navegación por los estrechos de Laperouse y Tártaro.

Los súbditos rusos conservarán la nacionalidad. Se reanuda el tratado comercial como antes de la guerra, con la cláusula de nación más favorecida.

El tratado se redactará en francés y en inglés y en caso de duda valdrá el francés.

El Czar y el Mikado ratificarán dicho tratado.

Los embajadores de Francia y de los Estados Unidos se encargarán de transmitir por telegrama la ratificación.

Se fijan dieciocho meses para la evacuación de la Manchuria.

Comenzada ésta, sólo guardarán el Ferrocarril quince soldados por kilómetro.

La frontera ruso-japonesa en la isla Sakaline, la trazará una comisión especial que se nombrará al efecto.

Precios de productos españoles en las plazas de Osete y Marsella.—Aceites: Los 100 kilogramos, extrafino, de 120 á 125 francos; superfino, de 100 á 110; fino, de 90 á 95; Aragón, de 120 á 125 francos.

Alcoholes.—De vino, buen gusto, de 65 á 70 francos hectolitro; de orujo, de 60 á 65; Norte, de 54 á 55; Norte extrafino, de 50 á 51; de industria, de 32 á 34; cognac, de 65 á 200 francos.

Azúcares.—De 64 á 66 francos los 100 kilos; cristalizados, de 54 á 55; en entrepot, de 35 á 37; bastardos, de 28 á 29; en bruto, blancos, de 25 á 26; rojos, de 22 á 23 francos.

Corchos.—Los 1.000 kilogramos, superfino, de 25 á 35 francos; fino, de 15 á 25; ordinario, de 10 á 15 francos.

Ferros.—Heno, de 7 á 8 francos; alfalfa, de 7,50 á 8; paja, de 3 á 4; algarobas, de 10 á 13; salvados, de 12 á 16 francos los 100 kilos.

Frutas.—Peras, de 30 á 35 francos; uva, de 15 á 20; moscatel, de 40 á 50; tomates, de 12 á 15; melocotones, de 40 á 50 francos los 100 kilos; limones, de 35 á 40 francos el mil; naranjas, de 50 á 60 francos.

Frutos secos y semillas.—Almendras de Cartagena, de 164 á 166 francos; de Mallorca, de 148 á 151; con cáscara, de Tarragona (mollar), de 78 á 80; de Cartagena, de 72 á 76; pasa de Malaga, de 7 á 13 francos la caja de 10 kilos; piñones, de 105 á 110; cacahuets, de 40 á 44; anís de Málaga, de 65 á 75; alpiste, de 40 á 42 francos.

Legumbres (verdes y secas).—Cebollas, de 10 á 12 francos; ajos, de 25 á 30; patatas, de 9 á 10; lentejas, de 20 á 30; judías, de 25 á 35 francos.

Varios.—Azufre, de 75 á 80 francos el kilo; pimienta molida, dulce, de 70 á 100 francos los 100 kilos; haces, de 25 á 35 francos; el grado de ácido tartárico, de 1,10 á 1,20; tártaro en bruto, de 60 á 90; el grado de bitartrato, de 1,30 á 1,40 francos.

Rasgo de un millonario.—El Daily Mail publicó días pasados una interesantísima información de su corresponsal en Méjico.

Manifiesta el corresponsal que un millonario se ha ofrecido á pagar la deuda pública mejicana.

Esta deuda se eleva á la cantidad de 75 millones. El hombre extraordinario que ha sido capaz de un ofrecimiento semejante es D. Pedro Alvarado, que desde humilde obrero de unas minas, ha llegado á ser uno de los grandes capitalistas del mundo.

El Sr. Alvarado es dueño de la mina de oro llamada La Palmilla, que le produce una renta anual de 50 millones.

Censo de ganado en España.—Se ha publicado el «Censo de ganados de España», redactado por el negociado de Ganadería de la Dirección general de Agricultura, con los datos que han suministrado las distintas regiones agronómicas.

Sin pretensiones de una exactitud, para alcanzar la cual hoy se carece de elementos (pues la base de toda estadística en esta materia es de carácter fiscal, y, por lo tanto, propensa á ocultaciones), se consigna en la citada publicación la cifra de cabezas de ganado caballar, mular, asnal, vacuno, lanar (estante y trashumante), cabrío y de cerda, relativa á cada una de las trece regiones en que se divide la nación para los asuntos agronómicos.

En un segundo estado se hace la comparación entre los datos relativos al año actual y al año anterior, cuyo resultado es el siguiente: Han aumentado en riqueza pecuaria siete regiones y disminuido seis, y como el aumento ha sido de 2.746.461 cabezas de ganado, y la disminución de 1.079.110, resulta un

aumento efectivo de 1.679.351, siendo el total actual de 21.158.972 cabezas; de éstas, más de 15 millones corresponden á las especies lanar y cabrío, á las cuales sigue en importancia la vacuna con algo más de dos millones, cuya mitad corresponde á Galicia, Asturias y León.

De los pueblos.

Torrijos.—Brillantes van á ser las ferias que se celebrarán del 26 al 30 de este mes, en las que habrá funciones teatrales, bailes de sociedad, gigantes y cabezudos, orfeones, cuecañas, pastos abundantes y gratuitos para toda clase de ganados y dos magníficas corridas de toros con ganado de Ales y Vicente Martínez, de Colmenar, en las que los aficionados aplaudirán, seguramente, á Minuto y Mazzantinito. Los productos de las corridas se destinan á los pobres.

El ilustrado Profesor D. Marcelo Díaz Prieto, Director del Colegio de San Gil de esta villa, incorporado al Instituto de Toledo, y en el que se enseña el bachillerato y preparaciones especiales, obtuvo en Junio brillante resultado; pues de dieciocho exámenes, cinco fueron sobresalientes, ocho notables y cinco aprobados. Reciba nuestra cordial enhorabuena.

~~~~~

**Fiestas en Cuerva.**—Solemnes resultan siempre las funciones religiosas que este pueblo consagra á su Patrona la Virgen Santísima del Remedio; pero las de este año han superado en esplendor y entusiasmo, y no en verdad sin motivo fundado, pues se ha festejado al mismo tiempo la inauguración de la restaurada Ermita, donde se da culto á tan hermosa Imagen.

Gracias á la mucha actividad é interés que en esta ocasión ha desplegado el Párroco D. Martín Robles, secundado por las Autoridades y ayudado con la cooperación de sus feligreses, han podido llevarse á cabo las obras de reparación tan necesarias, merced á las cuales aparece hoy como nueva, y testimoniando la fe y amor de los hijos de Cuerva, la que ayer estaba próxima á convertirse en escombros, como si con ella desapareciera la antigua fe de este pueblo.

Gozosos por acompañar á su bendita Madre, y ansiando á la par ver por sí propios el nuevo estado de la Ermita, acudieron numerosas personas á la traslación de la Imagen desde aquella á la Iglesia Parroquial, y en todas se reflejaba el gran amor que aún profesan á la Virgen María y el contento que les había causado el ver arreglado y de una manera tan perfecta, atendida la insuficiencia de recursos con que se contaba, lo que ellas, por esta misma causa, juzgaba imposible.

Hízose la función el día 8, ocupando la Cátedra Sagrada el dicho Sr. Párroco, quien, en armoniosos períodos, enalzó las glorias de María. Al día siguiente hízose nueva función á nombre del ilustre hijo de este pueblo y residente en Tuy, el Capitán de Carabineros D. Juan Gamero, en quien ni los años ni la distancia son bastantes para amenguar el acendrado afecto que á su pueblo natal conserva, y cuya característica son una profunda religiosidad y sentido carifio hacia la Virgen, de lo que son buena prueba los muchos y valiosos obsequios que constantemente hace á esta Iglesia y el precioso manto blanco que todos pudimos admirar al ser paseada procesionalmente la Imagen de Nuestra Señora. En este último día predicó un joven orador de Toledo, que nos hizo alabar mil veces al Señor al escuchar las magnificencias y gracias que derramó sobre su Santísima Madre.

De las fiestas profanas nada decimos, pues son la nota menos importante. Sigán, pues, todos amando así á la Virgen Santísima y honrándola aun mejor si cabe, y ella, que es la dadora de todos los bienes, los repartirá á manos llenas sobre este pueblo.

**De la capital.**

De regreso de su excursión á tomar aguas ha regresado sin novedad nuestro Excmo. Prelado.

~~~~~

El Boletín Eclesiástico correspondiente al 11 del presente mes anuncia la Visita pastoral para el día 20 por el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar á los Arciprestazgos de Cazorla y Huéscar, terminando al regreso con el de Elche de la Sierra.

~~~~~

Nuestro distinguido amigo D. Eduardo Loaisa y Rojas, que tantas simpatías tiene en esta ciudad por los buenos servicios prestados al público en esta sucursal del Banco de España, ha tenido la desgracia de perder á su buena madre D.<sup>a</sup> Pilar, quien falleció el día 8 del corriente, en Madrid, á consecuencia de una parálisis que venía padeciendo. Tanto á dicho señor como á su familia acompañamos en su justo dolor y rogamos á los numerosos amigos una oración en sufragio de la finada.

\*\*\*

El día 10 de los corrientes, después de larga y penosa enfermedad, y confortado con los Santos Sacramentos, pasó á mejor vida el inteligente comerciante de esta ciudad D. Rafael Martín Ambrosio. Tanto á su esposa, D.<sup>a</sup> Carmen García Marcén, como á nuestros distinguidos amigos D. Celedonio, D. An-

tonio y D. Isabelo, padre aquél y hermanos éstos del finado, acompañamos en su aflicción y prometemos nuestras humildes oraciones.

~~~~~

El Padre Tarín. S. J.—Palabra facilísima, suma sencillez, sublimidad de conceptos, vastísima ilustración y extraordinario conocimiento de la sociedad, hacen de este Padre uno de los primeros oradores de la Compañía, donde tan notables los hay.

En un tema, al parecer sencillo, con encantadora piedad, humilde y candoroso ó exaltado y casi terrible, según lo exige el asunto, con singular maestría, enlaza complicadísimo temas presentados y resueltos con naturalidad tanta, con tal penetración y claridad, que sólo se abarca su grandeza cuando, haciendo juicios reflexivos piensa uno sobre lo oído al Padre. Entónces es cuando se ve la imposibilidad de caminar por tan amplias ideas sin notar el mareo, la ceguedad, el anhelo....

Con dos pinceladas, pero de mano maestra, como suya, le basta al Padre Tarín para derrumbar la mentida base de los monstruosos sistemas sociales modernos, apoyados en la falsa independencia del hombre; y luego con autoridades de peso, certero argumento é irresistible dialéctica, con inconcebible sublimidad, afirma la sociedad humana sobre las tres ramas gigantes, religión, familia y propiedad, unidas y vivificadas en el incommovible tronco de la Iglesia. Y todo esto sin dejar la sencillez evangélica, sin hacerse confuso, siempre hablando al corazón y cautivándolo de la manera más difícil: por el raciocinio.

~~~~~

**Diputados electos.**

- Toledo.—D. Sergio Novales.
- Illescas.—Duque de Alba.
- Ocaña.—D. Fernando Weyler.
- Orgaz.—D. Gumersindo Díaz Cordovés.
- Puente.—D. César de la Mora.
- Quintanar.—D. Pablo Rózpide.
- Talavera.—D. Tomás Beruete.
- Torrijos.—D. Manuel Benayas.

~~~~~

El domingo 17 del actual se celebrará en la Plaza de Toros de esta capital una corrida de toros de la ganadería de D. Bernardo González, de Sevilla, que serán estoqueados por los valientes y famosos aficionados de esta localidad Farruco y Mellato.

En los dos toros que mejores condiciones reúnan se hará la tan arriesgada como conocida suerte de Don Tancredo.

Los precios son muy reducidos, y, por lo tanto auguramos una buena entrada para la Empresa.

~~~~~

El Ministro de Instrucción Pública, por orden de 1.<sup>o</sup> del corriente, recibida ayer, ha dispuesto, de conformidad con el Real decreto de 16 de Junio último, que la Escuela Normal Superior de Maestros funcione en su nueva categoría en el próximo curso de 1905 á 1906, autorizado para abrir matrícula oficial ordinaria durante el mes actual.

**SECCIÓN RELIGIOSA**

**CULTOS DE LA SEMANA**

**Cuarenta Horas.**—Días 15, 16 y 17, en la Iglesia de los PP. de la Compañía de Jesús; 18 y 19, en los PP. Carmelitas; 20 y 21, en el Colegio de Doncellas Nobles.

Continúa el Septenario á Nuestra Señora de los Dolores en San Juan, predicando el R. P. Tarín.

El domingo 17, función principal; á las siete de la mañana, Comunión y absolución general. A las diez, Misa mayor con Sermón, á cargo del referido P. Tarín.

Por la tarde, á las cuatro y media, el ejercicio diario con Sermón, y al terminar, Bendición Papal como en la mañana, y procesión por el ámbito de la Iglesia.

**Ermita de la Purísima Concepción** (vulgo de Calabazas).—El domingo 17, á las diez de la mañana, función á María Inmaculada, será el orador D. Luciano Arellano, Coadjutor de la Parroquia de Santiago.

Por la tarde, á las cinco, solemnes vísperas y saive.

**Correspondencia.**

Madrid.—J. B.—Concrete y será atendido en esto como en todo.

Badajoz.—F. A. C.—Recibida suscripción é importe.

Val de Santo Domingo.—V. N.—Recibida carta; conforme. Paga Director Diocesano.

Cabezarados.—E. M.—Recibidas libranzas. Escribirá Molina.

~~~~~

TOLEDO
 IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ
 Comercio, 66, y Lacio, 8.

Anteojos

roca precisión y legítima para conservar la vista, así como toda clase de gafas y lentes.

Relojería de Alvarez
Comercio, 25—Toledo.

Se reforman y ponen cristales y toda clase de piezas á los anteojos usados.

PARA IGLESIAS

Custodias, cálices, lámparas, incensarios, candeleros, Crucifijos, copones, sacras, vinajeras y cuanto se necesite de **plata meneses** con arreglo á catálogo.

Ventas al contado, y á plazos con un 5 por 100 de aumento.

Se compra plata vieja ó se cambia.

SEBASTIÁN DÍAZ-MARTA
Comercio, 10.—Toledo.

La Unión Eclesiástica
Grandes talleres de ropa talar
de
D. José Cavanna
Plaza del Celenque, 1
Madrid.

UREÑA Y CARBONELL

COLÓN, 14. VALENCIA

De los más acreditados talleres de España en escultura religiosa de madera colorida; conocidas sus obras en Toledo y su provincia, especialmente en Polán, Puente del Arzobispo, Borox, Gálvez, Mocejón, Ollas, Maqueda, Mazarambroz, Puebla de Don Fadrique y Val de Santo Domingo, distinguiéndose estas imágenes por el sentimiento religioso que inspiran.

Se construyen en madera, talla y dorado: templetas, altares, andas, frontales, urnas, etc.

TALLER DE ESCULTURA

Restauración y encarnación de imágenes de madera. Lo bueno se mejora; lo inútil toma cuerpo y expresión inesperados.

Precios equitativos
y servicio pronto.

Visiten este taller.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

Se alquilan

dos pisos muy higiénicos, con abundantes aguas de fuente y aljibe, en el callejón del Vicario, núm. 12.

Colegio de PP. Dominicos
Santa María de Nieva (Segovia)

de
1.ª y 2.ª enseñanza.

Pensión de los internos: 500 ptas. todo el Curso.

Pídase el Reglamento
al R. P. Secretario del Colegio.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

BAJO LA ABOGACIÓN
DE

NTRA. SRA. DEL CONSUELO

INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO DE LA PROVINCIA

DIRECTOR

D. ZACARÍAS DE SAN VICENTE Y ARCE

Menores, 14.—TOLEDO

El crédito que goza este antiguo Establecimiento, está justificado por los buenos resultados que los alumnos obtienen en los exámenes de prueba de curso, por la esmerada y cristiana educación que reciben y por el esmerado trato con que son asistidos.

Profesorado titulado.—Médicos honorarios.

Se admiten internos, externos y medio pensionistas.

Pídanse Reglamentos y el resultado de los exámenes celebrado en Junio último.

Colegio San Ildefonso

dirigido por los

Hermanos Maristas de la Enseñanza

Refugio (vulgo Alfileritos), núm. 3

TOLEDO.

Desde el presente año escolar 1905 á 1906 se enseñará el Francés en todos los Cursos, inclusive el de párvulos, atendiendo más á la práctica que á la teoría. Los mismos honorarios del año anterior.

Se admiten externos, medio-pensionistas y recomendados.

Pídanse reglamentos al Hermano Director del Establecimiento.

Primeras materias para abonos minerales

Maquinaria agrícola é industrial.

Arados, gradas, sembradoras y trilladoras de varios sistemas.

Material para bodegas.

Molinos y prensas para uva y aceituna.

Bombas y norias.

Abonos para todos los cultivos.

Librería agrícola.

Semillas seleccionadas,

Semillas de algodón en cinco variedades.

Representante exclusivo en las provincias de Ciudad Real, Jaén y Toledo de las

Aventadoras à brazo La Fama de Castilla

de
Fructuoso Jiménez y C.ª, de Villalar

laureadas con el primer premio en el Concurso de la Moncloa (Madrid) 1904

Consultas y presupuestos gratis

Juan J. Lasala y Merlo

Empedrada, 1—Valdepeñas (Ciudad Real).

Antigua Fundación de Campanas

Hijos de Eduardo de Linares Pérez

Madrid: Carabanchel Bajo

Refundición de Campanas viejas ó rotas, dándoles el tono que deseen.

Portes de balde; facilidades en el pago.

Esta casa esmera los trabajos de modelado, sin pinturas ni falsedades, estando recomendada por varios *Boletines Eclesiásticos*.

Antigua Academia de Preparación

para

Carreras Militares

dirigida por

Don Romualdo Cesáreo Sanz Escartín

con la cooperación de D. Franco Alvarez Arenas, ex Profesor de la Academia General y de la de Infantería, de D. Juan Eymar y otros Profesores de reconocida competencia.

Toledo

Bajada al Pozo Amargo, 3 y 5.

Material eléctrico

para luz y timbres.

Cables y flexibles de todas clases.

Lámparas de todos los voltajes.

Relojería de Alvarez

Comercio, 25—Toledo.

— Presupuestos gratis. —

OCASIÓN

En 7.000 pesetas se vende una espaciosa casa situada en el centro de esta población, cuesta de la Ciudad, núm. 7.

Darán razón: callejón de San José, núm. 3.

Benigno Cortecero

Dorador á mate y bruñido

establecido hace cuarenta años en la plazuela de la Magdalena, núm. 11, sigue encargándose en la construcción en madera, talla y restauración de templetas, altares, andas, frontales, carrozas, etc.

Aguas minero-medicinales

de

Nombela (Toledo)

Sulfurado—sódico—magnésicas—sulfhídricas

Fuente de la Dehesa

Recomendadas eficazmente en las enfermedades del aparato respiratorio, piel, reumatismo y en las que dependen de trastornos de la nutrición en general.

La bondad del clima permite tener abierto el Establecimiento, que dista de la población un kilómetro y está dotado de personal idóneo, desde 1.º de Abril al 30 de Noviembre.

Pídanse informes al Administrador D. José del Río, Nombela (Toledo).

RELOJERIA DE ALVAREZ

Comercio, 25.—Toledo. ✕ ✕ ✕

Relojes extraplano desde 15 ptas.

Surtido en toda clase de Relojes * * *

* * * y de las más acreditadas marcas.

Composturas garantizadas.

CUADROS AL ÓLEO

Se forran, planchan y restauran cuadros al óleo sobre lienzo, aunque estén muy deteriorados.

Larga experiencia.

Práctica continua.

Barrio Nuevo, núm. 17.—Toledo.

VENTA

A voluntad de sus dueños se vende una casa en esta ciudad, calle de la Sierpe, núm. 4. Para tratar de precio y condiciones, dirigirse á la calle del Comercio, núms. 45 y 47.